
令和５年度第１回消防委員会会議録 

 

１ 開催日時  令和５年１１月１５日（水）１３時００分から１３時４５分 

２ 開催場所  印西市役所会議棟２０３会議室 

３ 出 席 者  川上賢二委員長、髙橋尚子委員、新妻洋委員、田代賢司委

員、宮本浩委員、冨井庄一委員、石川太巳委員、浅野富夫委

員 

４ 欠 席 者  豊田徳之副委員長、佐藤正巳委員 

５ 事 務 局  富澤防災課長、岩井係長、諸星副主幹、児島主任主事 

６ 傍 聴 者  ０名 

７ 議 事 （１）令和５年度消防団活動報告について 

        （２）次年度行事計画について 

        （３）消防団員の定数及び実員数について 

        （４）その他 

８ 議 事 録（要点） 

 

事 務 局  【議事（１）について説明】 

 

      【以下質疑応答】 

 

委 員 長  訓練等の内容について「水出し訓練４月～９月」と記載があるが、 

  １０月以降は水出し訓練を行わないということか。 

 

事 務 局  消防委員会開催日である本日までの間で、全ての団から出動報告が

上がってきているものが、４月から９月までのものしかないという

だけであり、１０月以降も水出し訓練は行っております。 

 

事 務 局  【議事（２）について説明】  

 

      【以下、質疑応答】 

 

委 員 長  先日小林地区で防災訓練が開催されたが、住民参加が少ない印象を 

  受けた。 

      防災訓練を行うにあたっては、それぞれの地区の打ち合わせや 

 呼びかけ、説明を行っていたと思うが、今回の防災訓練について、

それぞれの町内会の反応はどうだったのか。 



  

   

事 務 局 委員長がおっしゃられていたように、各小林地区の自主防災組織、

町内会自治会、その他関係団体に市として協力をお願いしてきたが、

実際参加されている自治会が、事務局が想定している数より少なか

ったところはこちらでも認識している。 

 今後継続して防災訓練を行うにあたっては、多くの地域の方に参加

いただくことが肝なので、次回以降いかに参加していただけるか、

を考慮していきたい。 

 また、各地域の町内会については、今後お話を聞いていきたいと考

えているが、独自で防災訓練等を展開しているところもあるため、

市の防災訓練と被らないよう計画していきたい。 

  

委 員 長 今まではコロナにより３年間各行事が自粛されていたため、 

 防災訓練参加のお願いをしても、中々集まらないのはしょうがない

とは思います。しかし、住民の安全を確保するためには訓練が必要

だと思う。自治体各自の訓練でも良いので、これからは訓練に対す

る PRが大切になってくるので、対応よろしくお願いします。 

   

事 務 局  【議事（３）について説明】 

 

      【以下、質疑応答】 

 

委 員  条例の定数を変更するという考えはあるか。 

   

事 務 局  経費等の関係もあるので、事務局としても定数を見直せるかどうか、

中身を精査し、団とも相談していきながら、案を取りまとめようと

考えている。 

  

委 員  ページ８の年齢推移について、最高年齢の区分の方々について、 

  活動内容は他の団員と同じか。 

   

事 務 局  役職としては通常の団員や機能別団員等になりますので、通常団員 

  であれば、通常の他の団員と同じ活動を行います。 

 

委 員  機能別団員について付随して質問したい。 



  機能別団員は増加してきているのか。 

 

事 務 局  機能別団員の人数について、今年度は１７人、昨年度は１４人なの 

  で、増加している。 

 

議 長  【議事（４）その他について】 

       

委 員 現在、民生委員もやっているのだが、独居老人のために住所などの 

情報を消防団と共有して、有事の際には活動することはできないの

か。 

 

事 務 局  個人情報の問題があり、消防団に情報共有することは難しい。 

なので、本人が地域の中で消防団と密接に関係していただいて、協

力関係を構築していただく形になる。 

 

議 長 その他に何かありますか。無いようでしたら、本日予定していた議  

     事については、終了いたします。円滑な議事進行に御協力をいただき  

     まして、誠にありがとうございました。これで議長の任をおろさせて 

     いただきます。 

 

事 務 局  【次第５．その他について説明】 

      

事 務 局  これで本日予定しておりました全てが終了いたしました。 

      以上をもちまして、令和５年度第１回印西市消防委員会を終了 

 いたします。お疲れ様でした。 

 

【配布資料】 

・次第 

・令和５年度印西市消防委員会委員名簿 

・令和５年度消防団活動報告について 

・令和６年度 印西市消防団行事計画予定（案） 

・令和５年度 印西市消防団充足率一覧表 

・消防団員の推移 

・消防団員の年齢推移 

 

 



令和５年１１月１５日に行われた令和５年度第１回印西市消防委員会の会議 

録は、事実と相違ないので、これを承認する。 

 

 令和５年１２月４日 

                   会議録署名人 冨井 庄一  


